

Propuesta Política César A. Parral

Frente Amplio, el cambio en democracia...!

La grave situación que vive nuestro país, y en general el mundo, nos obliga a asumir la responsabilidad de nuestro destino colectivo. Costa Rica avanza vertiginosamente hacia el despeñadero, y eso no lo vamos a permitir.

Como organización política debemos desarrollar estrategias para confrontar el modelo neoliberal y autoritario que se nos impone antes de que sea tarde, y plantear una alternativa de desarrollo que permita a las grandes mayorías lograr una mejor calidad de vida.

El Frente Amplio es la mejor opción para profundizar la democracia, liderar un estilo de desarrollo inclusivo y promover reformas institucionales en democracia, para garantizar que el Estado brinde soluciones a las personas más necesitadas del campo y la ciudad. En esta línea, coincido con algunas propuestas ciudadanas que recomiendan realizar una evaluación exhaustiva de las instituciones, identificar duplicidades, analizar los costos y beneficios y realizar un amplio diálogo y consultas públicas para a partir de ahí, generar proyectos de ley que contribuyan a una mayor eficiencia.

Desde la Asamblea Legislativa y el Poder Ejecutivo, el Frente Amplio debe generar propuestas para reducir la pobreza y la desigualdad y generar nuevas oportunidades de empleo para los diferentes grupos y segmentos de la población, tanto en áreas urbanas como rurales.

Para ello se requiere un enorme esfuerzo colectivo y una gran capacidad de diálogo con los diferentes sectores de la sociedad costarricense, no solo para salvaguardar lo que construyeron las generaciones que nos precedieron, sino para construir una sociedad más equitativa, más justa y libre, en la que todos y todas tengamos las mismas oportunidades.

Respeto, respaldo y promuevo lo dispuesto por el congreso ideológico del Frente Amplio tendiente a generar alianzas con diferentes organizaciones sociales y partidarias que coincidan con nuestros principios fundamentales, a fin de plantear una opción sólida ante las amenazas implican otras organizaciones partidarias y sectores económicos que buscan destruir nuestro Estado Social de Derecho.

Es imperativo organizarse para defender lo que aún queda de la institucionalidad costarricense, el sistema de salud, y en particular la Caja Costarricense del Seguro Social, el Instituto Costarricense de Electricidad y Telecomunicaciones, el Instituto Costarricense de Acueductos y Alcantarillados, el Instituto Mixto de Ayuda Social, las instituciones relacionadas con la vivienda; el apoyo al agro, abandonado desde hace más de tres décadas, fortalecer las políticas de género y replantear el trabajo del Instituto Nacional de las Mujeres e instituciones afines, promover la protección del medio ambiente, realizar profundas reformas tributarias que acaben de una vez por todas con la evasión y la elusión fiscal.

Con ello se obtendrán los recursos necesarios para entre otras cosas, fortalecer un sistema de pensiones digno para las actuales y nuevas generaciones y ampliar las prestaciones sociales, priorizando las familias que se encuentran en extrema pobreza.

La Caja Costarricense del Seguro Social es un bastión fundamental de nuestro sistema de seguridad social y debemos defenderla con todas las herramientas políticas que estén

a nuestro alcance. El Estado debe generar los mecanismos para saldar su enorme deuda con la seguridad social en un plazo determinado.

Es necesario priorizar el fortalecimiento de la educación en todos sus niveles y para ello debe cumplirse el mandato constitucional del 8% del Producto Interno Bruto. Con estos recursos deben resolverse los graves problemas que enfrenta la infraestructura educativa, fortalecer la capacitación de las personas docentes y brindar soporte a los niños (as) y jóvenes para se mantengan dentro del sistema educativo.

También es fundamental acometer con urgencia los graves problemas de infraestructura vial que enfrenta nuestro país que incide en el rezago económico y afecta la calidad de vida de las personas.

Debe reorganizarse por completo el sistema de transporte para hacerlo más eficiente y sostenible, así como crear nueva infraestructura vial y un tren o metro que ofrezca una solución integral y reduzca la cantidad de vehículos que saturan nuestras calles.

En el campo social se requieren políticas y leyes que garanticen el apoyo del Estado las personas de menores recursos (niños, jóvenes, mujeres y adultos mayores) y el compromiso de apoyarlos para que mejoren sus competencias y participen del mercado laboral, siempre que esto sea posible.

Agenda Viva

Diferentes instituciones, organizaciones sociales, sindicales, comunales y no gubernamentales, comunales, universidades, colectivos de toda índole y personas, han realizado profundos diagnósticos sobre la situación que vive el país y han planteado soluciones para resolver los problemas más graves que nos aquejan.

Es imperativo que nosotros y nosotras como organización partidaria, escuchemos las voces de la ciudadanía que claman por mejorar nuestro presente y construir un mejor futuro para las generaciones venideras.

Como ciudadano y como dirigente político he decidido sumarme a la propuesta país planteada por el colectivo Agenda Viva (<https://agendaviva.cr>) y me comprometo a llevarla adelante, siempre y cuando concuerde con los principios doctrinales y programáticos del Frente Amplio.

Considero que esta propuesta reúne los ejes fundamentales de lo que planeo desarrollar durante mi gestión como diputado, en conjunto con las demás personas del Partido que me acompañarán en la Asamblea Legislativa.

Esta propuesta reúne la inteligencia colectiva de un importante grupo de personas ciudadanas genuinamente preocupados (as) por el desarrollo de nuestro país.

Considero que si bien podría elaborar un plan individual desde una perspectiva humanista, democrática e inclusiva; difícilmente podría superar esta propuesta que fue el resultado de un trabajo colectivo de personas con diferentes formaciones y afinidades políticas, incluyendo personas del Frente Amplio, pero que sin embargo antepusieron su compromiso con la Patria.

He analizado con detalle los diez ejes de trabajo planteados y las reformas que se requieren para lograrlo, y considero que esa es una plataforma sólida para guiar nuestro trabajo en el Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo de nuestro Partido.

Estos ejes son los siguientes: Desarrollo humano, educación, salud, seguridad, género, ambiente, cultura, deporte, gobernanza democrática y reformas electorales, y desarrollo económico y social.

Promoveré que el Frente Amplio acuerde formalmente tomar esta propuesta como base para elaborar el Plan de Gobierno que finalmente presentará a las y los costarricenses en la próxima campaña electoral.

Además me comprometo a cumplir con lo que establece la Estrategia Nacional de Integridad y Prevención de la Corrupción (ENIPC), los principios de la Convención de Naciones Unidas contra la Corrupción y la Convención Interamericana contra la Corrupción, los principios de la Ley contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública (Ley 8422) y los principios de la norma ISO 37001 con el propósito de mejorar los sistemas de gestión antisoborno, siempre y cuando estas normativas no contradigan lo estipulado por el Código de Ética y el Estatuto del partido Frente Amplio.

Es importante destacar que el proceso electoral es solo una etapa de la vida política de nuestro Partido, y que en caso de que no resulte electo, me comprometo a respaldar y trabajar hombro a hombro con las personas que nuestros compañeros y compañeras decidan elegir y a respaldarlos (as) por completo en el caso de que obtengan la designación popular.

A las compañeras y compañeros del Partido, respetuosamente les pido su confianza y su voto para representarlos (as) dignamente en la Asamblea Legislativa en el próximo período.

Conozco el sistema político costarricense y me comprometo a respetar la Constitución Política, las leyes y reglamentos emitidos conforme a la ley. Aunque el sistema no es perfecto, es nuestra responsabilidad promover los cambios para mejorarlo.

Me respalda una amplia trayectoria de más de treinta y cinco años en la que siempre he privado mi compromiso con las necesidades de las personas más necesitadas y el bienestar del país.

Es una trayectoria basada en valores inquebrantables en la que siempre he tenido una sola cara, en la que nunca he traicionado mis principios y valores.

Más allá de los discursos de otras organizaciones partidarias, el Frente Amplio está en capacidad de ofrecer al electorado una propuesta programática viable, garantizando el respeto a la institucionalidad democrática.

Estoy seguro de que el Partido cuenta con los cuadros políticos para gobernar el Estado con honestidad, con ética, con criterios técnicos y científicos.

Es importante que la afiliación conozca que desde el año pasado tengo planeado un viaje a Asia durante el mes de julio del 2025, por lo que es probable que no pueda participar en algunas actividades electorales.

En caso de que me sea posible lo haré virtualmente, pero no tengo garantía de que pueda participar en todas las actividades debido, entre otros factores, a la diferencia horaria.

A todas las personas que deseen conocer más sobre mis ideas o hacer propuestas que pueda impulsar desde la Asamblea Legislativa, los (as) invito a escribirme al correo-e: parral01@outlook.es, o al WhatsApp (+506) 8991-5709.